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LA CAMERA IPERBARICA CON LA OSSIGENOTERAPIA IPERBARICA (OTI)
HA NUMEROSISSIME E IMPORTANTI INDICAZIONI SIA MEDICHE CHE FISIOTERAPICHE

QUALI SONO GLI EFFETTI DELLA CAMERA 
IPERBARICA?
GLI EFFETTI DELLA OSSIGENOTERAPIA 
IPERBARICA (OTI) PRODOTTA TRAMITE LA 
CAMERA IPERBARICA SONO:
• Ossigenazione dei tessuti ischemici 
• Azione antibatterica 
• Azione antiedema 
• Azione antinfiammatoria 
• Facilita la proliferazione vascolare 

capillare e la rivascolarizzazione di aree 
ischemiche

QUANTO E’ UTILE LA CAMERA IPERBARICA?
L'ossigeno iperbarico migliora la condizione 
ipossica in tante patologie, per cui può 
portare notevoli miglioramenti in numerose 
situazioni. Grazie all'utilizzo della nostra 
camera iperbarica è possibile ottenere 
benefici e risultati terapeutici in molte 
patologie e condizioni di sofferenza.

QUALI SONO LE INDICAZIONI PRINCIPALI?
Due contesti diversi di utilizzo della OTI 
(OSSIGENOTERAPIA IPERBARICA). Uno è quello 
delle INDICAZIONI MEDICHE (piede diabetico, ulcere 
venose, cicatrizzazione di ferite, ecc…) e l’altro è 
quello delle INDICAZIONI FISIOTERAPICHE 
(lesioni muscolari, lesioni tendinee, edema 
osseo, algodistrofia, ematoma post trauma, 
fase di riabilitazione post protesi, ecc…). 
Le indicazioni mediche e fisioterapiche 
sono veramente numerose.

SEDE ARCONE
ORVIETO SCALO
Strada dell’Arcone 13Q 
Orvieto Scalo
Tel. 0763.301592

LINEA 5

segreteria@abbadiamedica.it

SEDE  FANELLO
CICONIA
Piazza del Fanello 22/23 
Ciconia
Tel. 0763.630216

B

segreteria@abbadiamedica.it

0763 301592 0763 630216 
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Se ne sente parlare spesso. Il Piano Nazionale 
di Ripresa e Resilienza (PNRR) rappresenta 
un’opportunità senza precedenti per i comuni 
italiani. Questo piano, parte dell’iniziativa Next 
Generation EU, mira a stimolare la ripresa 
economica e a promuovere la resilienza del nostro 
paese attraverso investimenti significativi in vari 

settori. I comuni sono chiamati a svolgere un ruolo 
cruciale nell’implementazione dei progetti finanziati 
dal PNRR, gestendo fondi e risorse per migliorare 
infrastrutture, servizi pubblici e sostenibilità 

ambientale. 
Il PNRR è articolato in sei missioni principali 
che coprono aree chiave come digitalizzazione, 
transizione ecologica, infrastrutture, istruzione e 
ricerca, inclusione e coesione, salute. Ogni missione 
è suddivisa in componenti, che rappresentano 
specifiche aree di intervento. I comuni devono 
presentare progetti allineati con queste missioni 
per ottenere finanziamenti, rispettando criteri di 
ammissibilità e priorità stabiliti a livello nazionale e 

comunitario.
Gli stessi Comuni devono predisporre una serie di 
documenti per la presentazione delle domande di 
finanziamento. Questi includono studi di fattibilità, 
piani finanziari, valutazioni di impatto ambientale e 
sociale, nonché documentazione amministrativa e 
tecnica. Una corretta compilazione e presentazione di 
questi documenti è fondamentale per l’approvazione 

dei progetti. 
L’elenco dei finanziamenti disponibili per i comuni 
è consultabile attraverso portali dedicati, e sui siti 
istituzioneli. Questi elenchi forniscono dettagli su 
bandi aperti, requisiti di partecipazione e importi 
finanziabili, offrendo una panoramica delle 

opportunità accessibili.
Per il 2024 sono previsti nuovi bandi che offriranno 
ulteriori opportunità di finanziamento ai comuni. 
Questi bandi saranno focalizzati su progetti che 
promuovono la digitalizzazione, la sostenibilità 
ambientale e l’inclusione sociale, incentivando 
soluzioni innovative e collaborazioni pubblico-
private. Oggi ogni Comune deve vivere nel presente, 
essere in grado di cogliere le possibilità per il futuro 
e pianificare, al di sopra di divisioni ideologiche e 
di bandiera, lo sviluppo e la modernizzazione del 
territorio. Siamo in grado di fare questo ? Ci sono 
le figure adatte per cogliere ogni possibilità che ci 

viene offerta?

Il futuro a portata di mano

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it

Gres effetto pietra
60X120 Gold

RISPARMIA CON STILE !

18,90
38,90

+IVA
-50%

FINO AL 
3 NOVEMBRE

TASSO ZERO
12 MESI TAN 0% TAEG 0%
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YOKOHAMA 10/10/2001
di Mirko Belliscioni

Non aveva altro che quel 
giorno di ottobre, all'università 
erano ricominciati i corsi, 
e i ragazzi passavano nel 
giardino antistante la facoltà di 
letteratura occidentale a passo 
accelerato.
Geng era immobile sotto 
una quercia secolare di 
dimensioni sconcertanti. 
Cominciò a canticchiare una 
canzone che ricordava di aver 
sentito qualche giorno prima 
alla radio, e che lo aveva 
particolarmente colpito.
Mentre intonava questa strana 
melodia un ragazzo gli si 
avvicinò e lo interruppe. Voleva 
sapere il suo nome, e fare 
qualche chiacchiera insieme. 
Si chiamava Wang, si era 
iscritto a storia dell' arte e non 
conosceva nessuno in città. 
Quel pomeriggio aveva deciso 
di conoscere qualcuno, e così 
si era presentato. "Le parole 
spesso non servono", disse, "ma 
è pur vero che senza di loro 
nessuno esisterebbe". Fecero due 
passi nel parco e sorrisero di 
quegli strani attimi che la vita 
regala, senza sapere di farlo. 
Incontrare un nuovo essere ed 
essere posti ad ascoltare.

QUANDO SI 
RISVEGLIANO I SOGNI
di Tonino Cristiano

All'alba,
quando si risvegliano i sogni,
anche i miei lo fanno.
Mi saltano addosso,
mi stuzzicano,
mi soffiano dentro le orecchie.
Mi sveglio e scompaiono tutti,
tranne uno che insiste
e vuole essere ricordato.
Mi preme.
Lo scrivo.
Lui si allontana felice col 
sorriso sornione come per dire:
«Credevi
di esserti liberato di me,
ma non potrai
né ora né mai,
perché sono grande
e sono dentro di te!».

Dopo una stagione estiva 
che ha visto numeri con il se-
gno + sul versante turistico, 
la Regione Umbria punta a 
rafforzare il comparto attra-
verso nuovi bandi finalizzati 
alla crescita e allo sviluppo.
La presidente della Regione 
Umbria, Donatella Tesei, e 
l’assessore al Turismo, Paola 
Agabiti, hanno presentato  a 
Perugia i 5 nuovi avvisi che 
muoveranno all’incirca 35 
milioni di euro verso  inve-
stimenti finalizzati a favorire 
l’attrazione turistica del ter-
ritorio anche attraverso la 
riqualificazione di strutture 
alberghiere, extralberghiere, 
all’aria aperta e di residenze 
d’epoca, nonché sviluppo e 
rafforzamento della promo-
zione e commercializzazione 
dei prodotti turistici anche 
attraverso portali e piatta-
forme.  
In apertura dell’incontro, 
l’assessore Agabiti dopo 
aver ringraziato gli operatori 
e la struttura per il lavoro si-
nergico svolto in questi anni, 
ha evidenziato come “tutto 
il percorso sia stato frutto di 
un metodo condiviso - con 

il coinvolgimento di Svilup-
pumbria - che ha fatto da 
cornice alle singole azioni e 
attività declinate all’insegna 
di un unico brand per tutte le 
eccellenze del territorio”.
“Abbiamo messo a sistema 
tutte le risorse dell’Umbria 
cercando di svilupparne tutte 
le potenzialità valorizzando 
uno ad uno tutti i settori non 
lasciandone indietro nessu-
no, con un occhio attento 
anche agli attrattori culturali 
e alla destagionalizzazione. 
I risultati raggiunti sono im-
portanti e non ci hanno mai 
visto arretrare sul fronte del-
le presenze in positivo anche 
durante l’estate 2024 e con 
un forte investimento per la 
promozione all’estero e per 
le fiere”.
Nel dettaglio i bandi sono 
stati illustrati dal direttore 
regionale, Luigi Rossetti.

Bando per il sostegno agli 
investimenti delle imprese 
ricettive fondo perduto: 
17.500.000 euro
Obiettivi: sostegno ad in-
vestimenti destinati alla 
riqualificazione e migliora-
mento della ricettività e dei 
relativi servizi offerti
Per strutture alberghiere, ex-
tralberghiere, aria aperta, 
residenze d’epoca
Investimento min. 150.000 € 
contributo 50% fondo perdu-
to (Regime de minimis) max 
1.000.000 regime ordinario
28 ottobre 2024 apertura 
piattaforma gestito da Svi-
luppumbria
PR FESR 2021- 2027 AZIO-
NE 1.3.4.

Bando per il sostegno agli 
investimenti delle imprese 
ricettive tramite strumen-
to finanziario: 5.500.000 
euro
Obiettivi: Sostegno ad in-
vestimenti destinati alla 
riqualificazione e migliora-
mento della ricettività e dei 
relativi servizi offerti
Per Strutture alberghiere, ex-
tralberghiere, aria aperta, 
residenze d’epoca
Investimento min. 70.000 € 
max 500.000 €
60% finanziamento agevola-
to tasso 1% con remissione 
del debito fino al 50%
28 ottobre 2024 apertura 
piattaforma gestito da Ge-

pafin
PR FESR 2021- 2027
AZIONE 1.3.4.

Bando per rafforzamento 
del posizionamento na-
zionale e internazionale e 
sostegno alla commercia-
lizzazione: 720.000 euro
Obiettivi: Sostegno allo svi-
luppo e al rafforzamento 
dell’attività di soggetti spe-
cializzati nella promo-com-
mercializzazione dei prodotti 
turistici dell’Umbria
I Consorzi e le Società con-
sortili che presentano tra i 
propri associati almeno una 
agenzia di viaggio
Valore min. del progetto 
200.000 € il contributo con-
cedibile è pari al 70% delle 
spese fino al max 240.000 €
Gestito dalla Camera di 
Commercio
FSC SEZIONE SPECIALE

Avviso per il sostegno di 
prodotti turistici territoria-
li: programma parallelo 
POR FESR 2013- 2020 PAC
1.800.000 euro
Obiettivi: Sostegno ai Comu-
ni dell’Umbria per lo svilup-
po di prodotti turistici rile-
vanti per il sistema turistico 
regionale
Comuni aggregati territorial-
mente contigui
Numero max aggregazio-
ni 10 contributo variabile in 
base al numero dei Comuni 
aggregati da 120.000 € a 
450.000 €

Ecosistema digitale del tu-
rismo: Fsc2021 - 2027/PR 
FESR 2021-2027
Nuovo portale UmbriaTouri-
sm
Ampliamento e aggiorna-
mento piattaforma Turisma-
tica
Acquisizione dati e strumenti
Concludendo l’incontro, la 
presidente Tesei ha rimarca-
to come il settore turistico in 
questi anni sia stato “strate-
gico” e a tal fine “sono state 
individuate linee di indirizzo 
chiare che hanno sempre 
privilegiato il coinvolgimen-
to delle imprese, all’insegna 
dello sviluppo. Oggi l’Um-
bria è sempre di più scelta 
come meta turistica e, sicu-
ramente, questi nuovi bandi 
contribuiranno ancor di più 
a elevarne l’attrattività e la 
qualità dell’offerta”.

Turismo nuovi bandi per lo sviluppo.Turismo nuovi bandi per lo sviluppo. Sostegno per i nuovi nati.Sostegno per i nuovi nati.

L'ACRIMA 
di Paolo Pupo

Il suo segreto se ne andrà, zitto, 
in un mattino turbato dai 
barlumi di un ruscello 
incrinato, 
mentre il fruscio di un tremulo 
inganno
passerà sotto portici accesi 
da un cielo azzurro tenebra.
Un gesto sfiorato, 
il precipizio si trascina tra 
viscosi lamenti,
un guscio di pensiero balbetta 
memorie sforbiciate
da orizzonti affumicati, dove la 
trave lucida di una stanza
può solo arenarsi in un freddo 
fagotto di rimorsi.
La gabbia non riesce a 
trattenere
il furore silenzioso di una belva 
ferita.
Strattonare le sbarre,
mordere la cera di una candela 
nera,
che sgocciola lenta nell'anima,
cercare una via di fuga
tra cocci aguzzi di pietà.
Serve a qualcosa?

La Regione Umbria comu-
nica che, in riferimento 
all’avviso regionale volto 
all’erogazione di un soste-
gno economico ai nuovi nati 
2024, sono stati riaperti i 
termini per la presentazione 
delle domande che potranno 
essere inviate a partire dalle 
ore 12:00 di mercoledì 2 ot-
tobre, fino alle ore 12:00 di 
mercoledì 16 ottobre 2024, 
esclusivamente online tra-
mite apposita piattaforma 
informatica raggiungibile al 
seguente link: https://punto-
zero.elixforms.it 

A poter accedere al contri-

buto, di 500 euro per cia-
scun nuovo nato, saranno i 
nuclei familiari residenti, al 
momento della presentazio-
ne della domanda, in uno 
dei Comuni della Regione 
Umbria (cittadini italiani, 
comunitari, extracomunita-
ri in possesso di regolare 
permesso di soggiorno, con 
esclusione dei titolari di per-
messi di soggiorno di durata 
inferiore a sei mesi) che ab-
biano avuto uno o più figli 

nati nel periodo ricompreso 
tra il 01 ottobre 2023 ed il 
20 settembre 2024 ed un 
ISEE ordinario o corrente del 
nucleo familiare in corso di 
validità, ai sensi della nor-
mativa vigente, non superio-
re a 30mila euro.

La riapertura dei termini con-
sentirà di raggiungere anche 
quelle famiglie il cui bimbo 
è nato nel corso del mese 
di settembre, ovvero vicino 
alla precedente scadenza 
dell’avviso, e che pertanto si 
fossero trovate nell’impossi-
bilità materiale di presentare 
la domanda. 

Va ricordato che il fi-
nanziamento dell’av-
viso ‘nuovi nati 2024’ 
è stato notevolmente 
incrementato rispet-
to a quello del 2023, 
ovvero sono state 
stanziate, anche a 
seguito di economie 
della Presidenza, 
860mila euro a fron-
te di 600mila dello 
scorso anno e ciò 
consentirà di poter 
garantire l’erogazio-
ne del beneficio ad 
una più vasta platea 
di famiglie umbre 
che hanno deciso 

nell’ultima annualità di ave-
re un figlio.

Per ogni informazione sono 
disponibili i seguenti nume-
ri telefonici: 075 5045215-
5689 e per l’assistenza in-
formatica per l’inserimento 
della domanda sulla piatta-
forma è disponibile il nume-
ro verde 848.88.33.66 op-
pure il numero 075.5027999 
e l’indirizzo mail: helpdesk@
puntozeroscarl.it

Tutti i venerdì MUSICA DAL VIVO

I NUOVI ORARI:
 Mercoledì - Giovedì - Venerdì - Sabato CENA

 Domenica PRANZO e CENA

Chiamaci e prenota subito il tuo tavolo!
Via della Svolta, 47  · Orvieto (TR)

Tel: 370 1327246
osteriadelficoorvieto@gmail.com

Seguici sui nostri social 

Vieni ad assaggiare la nostra Tomahawk alla griglia.

Osteria di campagna
ricette della tradizione, musica e vini buoni
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Con l’approvazione del “Pia-
no straordinario di utilizzo 
del fondo di cui alla legge 
quadro in materia di ani-
mali di affezione e preven-
zione del randagismo - per 
la lotta all’abbandono” (n. 
281/1991) Regione Umbria 
ha stanziato specifiche risor-
se dedicate per una campa-
gna di identificazione e di 
sterilizzazione di cani e gatti 
che ammontano ad un totale 
di 765mila euro, con partico-
lare riferimento ai proprieta-
ri appartenenti a fasce so-
cialmente deboli o protette. 
Poiché il fenomeno del ran-
dagismo si autoalimenta in 
maniera significativa con 
l'abbandono di cucciolate 
indesiderate e una maggior 
diffusione della pratica di 
sterilizzare chirurgicamen-
te i cani di sesso femminile 
contribuirebbe ad arginarlo, 
il piano prevede la realizza-
zione di corsi di formazione 
e informazione nelle scuole, 
il progetto “Polo cinofilo di 
comunità” con finalità di for-
mazione a valenza sociale, 
campagne di sterilizzazione 
e di incentivazione all’appli-
cazione del microchip e iscri-
zione in Anagrafe dei cani e 
dei gatti di proprietà dei cit-
tadini aventi diritto. 
Sono inoltre previsti il risana-
mento del Canile Municipale 
Pubblico-Sezione Sanitaria 
di Collestrada, la costruzio-
ne di una sezione regiona-
le Contumaciale (destinato 
all’isolamento e ad oggi non 
presente sul territorio regio-
nale) e la realizzazione, nelle 
sezioni sanitarie preesisten-

ti dei Comuni di Perugia ed 
Orvieto, di un reparto da 
dedicare alla detenzione dei 
“cani impegnativi”. 
“Il Polo Cinofilo di Comunità 
– spiega l’assessore regiona-
le Luca Coletto – è un Pro-
getto unico nel suo genere 
con opportunità di sviluppo 
ad ampio impatto sociale, 
rivolto alle persone fragili e 
contemporaneamente agli 
animali da compagnia.
Il Centro sarà destinato alla 
formazione di cittadini che 
necessitino di reintegrazio-
ne nella società e nel mondo 
del lavoro.
I corsi di formazione saranno 
utili ad acquisire competenze 
in ambito della lotta al ran-
dagismo e al tempo stesso 
creeranno professionalità in 
grado di offrire servizi utili 
ai cittadini per la gestione 
degli animali da compagnia, 
come per esempio, custodi di 
canili, operatori tecnici acca-
lappiatori, educatori cinofili, 
toelettatori e altro”. 
Verranno infine attivati la-
boratori per la realizzazione 
di materiale da destinare ai 
Canili Pubblici e alle nume-
rose colonie feline del terri-
torio. 
Il Polo erogherà anche ser-
vizi nei confronti di pazienti 
e anziani inviati dai Distretti 
Socio Sanitari, con la pro-
spettiva di creare un centro 
specializzato dove verranno 
effettuati gli interventi assi-
stiti con gli animali e ospiterà 
strutture di degenza e asilo 
per aiutare le famiglie nella 
gestione dei propri amici a 
quattro zampe.

Risorse contro l'abbandonoRisorse contro l'abbandono
degli animali.degli animali.

A.S.D GYMNASTIC ORVIETO
Per Info: Roberta 320 1929475 Susanna 331 8623302

La Gymnastic Orvieto desidera esprimere la sua più sin-

cera gratitudine agli organizzatori di ciCasco nel Bosco per 
aver creato un’opportunità unica di partecipazione a una gior-
nata densa di significato e valori. L'evento ha dato spazio a 
temi cruciali come l'inclusione, la solidarietà e il rispetto per la 
natura, che hanno lasciato un'impronta profonda sulle nostre 
ragazze, stimolandole a sperimentare l'importanza della colla-
borazione e dell’aiuto reciproco.
Le nostre atlete hanno vissuto non solo un momento di 
divertimento, ma una vera e propria esperienza educativa, 
comprendendo il valore del lavoro di squadra, della condivisione 
e della partecipazione attiva alla comunità. In particolare, 
vedere queste giovani atlete confrontarsi e apprendere in un 
contesto così stimolante ha dimostrato ancora una volta quanto 
sport e solidarietà vadano di pari passo.
Essere parte di ciCasco nel Bosco ha rappresentato una tappa 
cruciale nel nostro percorso, rafforzando il legame tra diverse 
realtà del territorio e creando una rete di sostegno reciproco 
che speriamo di mantenere e potenziare nel tempo.
Siamo entusiasti all'idea di future collaborazioni e iniziative che 
possano continuare a promuovere i valori che ci hanno uniti in 
questa magnifica giornata: inclusione, rispetto per l’ambiente e 
supporto alle nuove generazioni.
Un grazie di cuore a tutti gli organizzatori, i volontari e tutti coloro 
che hanno reso possibile questa meravigliosa esperienza. Non 

vediamo l'ora di essere 
parte di altri progetti che ci 
permettano di contribuire 
positivamente al territorio 
e alla nostra comunità.

Unisciti a Noi! 
Se anche tu desideri far 
parte di questa fantastica 
avventura, non esitare a 
contattare la Gymnastic 
Orvieto. 
I nostri corsi sono aperti 
tutto l'anno e accogliamo 

con entusiasmo nuovi 
membri pronti a sco-

prire il mondo del-
la ginnastica e a 
vivere momenti 
indimenticabili.
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Si è svolto anche quest’an-
no, dal 2 al 6 Settembre, il 
Camp estivo in lingua ingle-
se, attività didattica dell’I.C. 
iniziata nel 2011, coordinato 
dalla Prof.ssa Miriam Piccio-
lini.
Il Camp ha coinvolto 53 ra-
gazzi delle scuole primarie e 
della scuola secondaria di 1° 
grado, che hanno avuto l’op-
portunità di potenziare il loro 
inglese divertendosi.
E’ stata un’esperienza stra-
ordinaria di scambio lingui-
stico non solo per i ragazzi 
partecipanti, ma anche per 
i 5 “tutors” provenienti da 
diverse parti del mondo: 
Benjamin Hall (Manchester, 
UK), Fahima Ismail e Isra 
Ismail (Cardiff, UK), Megan 
Lynn Adam (Toronto, Cana-
da), Jillian Henry (Indiana, 
USA), i quali sono stati gen-
tilmente ospitati da famiglie 
orvietane. Ogni giornata ini-
ziava alle 9 con il “Morning 
Circle”, per poi continuare 
con giochi linguistici, quiz, 
caccia al tesoro, recitazioni e 
appassionanti competizioni 
di gruppo fino alle 17. Il tutto 
sempre in lingua inglese.

Un ringraziamento speciale 
va alla Dirigente Scolastica 
Dott.ssa Isabella Olimpieri, 
per aver concesso gli spazi 
che hanno reso possibile il 
Camp.

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

I ragazzi dell’I.C. Orvieto-Montecchio 
a scuola di inglese con EducoCamp.

COMPRENSORIO
Corpo di Polizia Locale.

L'abbandono di rifiuti è reato.
L'articolo 6-ter, comma 1 del 
Decreto Legge 10 agosto 
2023, n. 105, convertito con 
modificazioni dalla Legge 9 
ottobre 2023, n. 137, ha inno-
vato il comma 1 dell’articolo 
255 del Decreto Legislativo 
3 aprile 2006, n. 152, noto 
come Codice dell’Ambiente, 
rubricato “Abbandono di ri-
fiuti”.
Questo stabilisce che chiun-
que abbandona o deposita 
rifiuti ovvero li immette nelle 
acque superficiali o sotterra-
nee è punito con l’ammenda 
da mille a diecimila euro. 
Se poi l’abbandono di cui so-

pra riguarda rifiuti pericolosi, 
la pena è aumentata fino al 
doppio.
Ciò di fatto sanziona penal-
mente tutti coloro che ab-
bandonano qualsiasi genere 
di rifiuto, contrariamente a 
quanto era previsto e stabilito 
nel testo originario nella nor-
mativa.
Infatti, prima dell’intervento 
del Decreto Legge 105/2023, 
il Testo Unico dell’Ambien-
te configurava tale condotta 
quale reato solo ed esclusi-
vamente quando veniva com-
messa dal titolare di un’impre-
sa o azienda, mentre il privato 

era sogget-
to alla mera 
s a n z i o n e 
amministra-
tiva.
Par ticolare 
at tenzione 
è, pertanto, 
ora stata 
posta gene-
r i camen t e 

all’abbandono di rifiuti senza 
distinzione sul soggetto autore 
del reato, privato o imprendi-
tore esso sia.
Nel caso in cui, quindi, il tra-
sgressore venga identificato 
dai competenti Organi di Po-
lizia verrà deferito all’Autorità 
Giudiziaria e avviato nei suoi 
confronti un procedimento 
penale a carico.
Differente, invero, il caso del 

conferimento errato dei rifiuti 
all’interno dei relativi racco-
glitori.
Questo, al riguardo, è ritenu-
to illecito amministrativo che 
di norma viene punito com-
minando una sanzione ammi-
nistrativa pecuniaria stabilita 
dai regolamenti comunali sul 
conferimento dei rifiuti ovvero 
di Polizia Urbana.
Cap. Chiarelli Dott. William
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Semplificazione in agricoltura.Semplificazione in agricoltura.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di  Fondazione Cotarella

Visita il sito 
www.fondazionecotarella.com 
per scoprire le nostre attività 
e conoscere i nostri progetti
Punto di ascolto Fondazione Cotarella 

DONA

• Prevenzione e cura dei disturbi alimentari
• Natura, tradizione e radici
• Sviluppo armonico ed educazione alimentare

Via G.Michelangeli 2, Orvieto • info@fondazionecotarella.com

Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

Educocamp: una settimana di full 
immersion nella Lingua Inglese!

Lo scorso settembre, come or-
mai tradizione dell’I.C. Orvie-
to-Baschi, si è tenuto presso la 
scuola “Luca Signorelli”, l’E-
ducocamp” che ha coinvolto 
50 studenti delle scuole pri-
marie e secondarie di primo 
grado  offrendo loro un'espe-
rienza educativa e formativa 
unica. Il Camp è stato orga-
nizzato dalle prof.sse Elisabet-
ta Simoncini e Michela Lupi 
in collaborazione con Educo 
Italia, una cooperativa italia-
na, accreditata dal Ministero 
dell’Istruzione, che collabora 
a livello internazionale per la 
realizzazione di servizi  edu-
cativi e formativi.
Dal 2 al 6 settembre i “cam-
pers”, divisi in piccoli gruppi 

per fascia di livello ed età, 
hanno vissuto esperienze di 
full immersion in English,   
progettate per favorire l'ap-
prendimento della lingua in-
glese, ma anche la crescita 
personale e relazionale dei 
partecipanti.
Fautori del successo del camp 
sono stati i 5 fantastici giovani 
“tutors” madrelingua, Collins 
(Nigeria), Brooke (U.K.), Sibo 
(Botswana) e Taite (U.S.A.) 
che con la loro energia e la 
loro esperienza hanno sapu-
to coinvolgere anche i “cam-
pers” più timidi e stimolare  
l'entusiasmo di tutti per le at-
tività proposte:  giochi ,attività 
teatrali, sportive  e basate sul 
“far finta di”, gare e laboratori 
manuali.

Esercitare la lingua inglese 
fuori dalle aule scolastiche, 
vivendo esperienze divertenti 
presentate da persone  madre-
lingua  è un'esperienza prezio-
sa per i ragazzi.
I Tutor anglofoni si esprimono 
in inglese in maniera chiara 
e semplice, permettendo di 
migliorare la comprensione, 
la scioltezza e la pronuncia. 
La metodologia “learning by 
doing” di Educo vuole pro-
muovere l’amore per l’inglese, 
per  migliorare il futuro delle 
nuove generazioni e renderli 
veri e propri cittadini del mon-
do. 
Infatti i partecipanti non solo 
migliorano le proprie compe-
tenze linguistiche, ma impa-

rano anche a conoscere 
culture diverse; in parti-
colare durante il “cultu-
re day”, la giornata al 
camp in cui ogni tutor 
presenta la propria na-
zione proponendo ai ra-
gazzi attività legate all’i-
dentità culturale di quel 
Paese. 
Come di consueto il “Fi-
nal Show”  ha concluso 
l’edizione 2024 dell’Edu-
cocamp.
Si tratta di una piccola 
presentazione, alla pre-

senza dei genitori,  di quello 
che i partecipanti hanno acqui-
sito ma anche di un momento 
in cui tutti i campers si sentono 
valorizzati e ricevono l’attesta-
to di partecipazione con il livel-
lo di inglese raggiunto.
Alla fine del camp gli studenti 
sono tornati a casa entusiasti 
e arricchiti da nuove compe-
tenze e ricordi indimenticabili. 
Molti genitori hanno espresso 
gratitudine per l’opportunità 
offerta ai propri figli, sottoli-
neando come l'esperienza li 
abbia resi più inclini alla cono-
scenza dell’Inglese.
Le camp directors, soddisfat-
te del successo dell'iniziativa, 
hanno già annunciato l’inten-
zione di ripetere il progetto an-
che il prossimo anno. 

La Giunta Regionale dell’Um-
bria ha approvato una deli-
bera strategica che segna un 
passo cruciale verso la sem-
plificazione dei procedimenti 
amministrativi in agricoltura. 
La delibera, proposta dall’As-
sessore all’Agricoltura Roberto 
Morroni, prevede l'adozione 
di misure finalizzate a rende-
re più snello ed efficiente il 
processo autorizzativo per le 
imprese agricole umbre, at-
traverso il coinvolgimento di-
retto dei Centri autorizzati di 
Assistenza Agricola (CAA), in 
possesso di riconoscimento re-
gionale.
Questa iniziativa rappresenta 
una tappa di particolare va-
lore in un percorso più am-
pio che la Regione Umbria 
ha intrapreso in quest’ultima 
legislatura per semplificare 
e modernizzare la gestione 
amministrativa. Tra i progetti 
di spicco in questo contesto si 
ricordano:
• La piattaforma digitale re-
gionale per la gestione del si-

stema autorizzativo nel settore 
agrituristico, che consente alle 
aziende di accedere in manie-
ra più rapida e trasparente a 
tutte le procedure relative a 
questo ambito;
• Il sistema GARI, uno stru-
mento avanzato per l'automa-
tizzazione dei processi di ge-
stione delle pratiche agricole;
• Il manuale unico di proce-
dura per la presentazione di 
domande e l’accesso ai bandi 
legati allo sviluppo rurale, che 
ha unificato e standardizzato 
le modalità operative, riducen-
do le complessità per gli utenti.
Questi strumenti digitali e or-
ganizzativi hanno già contri-
buito a rendere più agevole 
l’interazione tra aziende agri-
cole e Pubblica Amministrazio-
ne, e la nuova delibera raffor-
za ulteriormente tale impegno.
   Tra i punti salienti della deli-
bera appena approvata si evi-
denziano:
• Coinvolgimento dei CAA: La 
delibera consente alle aziende 
agricole di presentare istanze 

attraverso i CAA, accelerando 
l’iter burocratico per il rilascio 
delle autorizzazioni. Que-
sto processo punta a ridurre 
i tempi di attesa e a facilitare 
l’accesso alle certificazioni e 
abilitazioni necessarie per le 
attività agricole.
• Silenzio assenso: È stata in-
trodotta la possibilità di appli-
care il principio del "silenzio as-
senso" in diversi procedimenti 
amministrativi, consentendo 
che, decorso un termine di 30 
giorni senza risposta da parte 
dell'Amministrazione, l’autoriz-
zazione richiesta venga auto-
maticamente concessa.
• Semplificazione dei proce-
dimenti: La delibera prevede 
la semplificazione di numerosi 
procedimenti, tra cui il rilascio 
della qualifica di imprenditore 
agricolo professionale (IAP), 
l’abilitazione alle attività agri-
turistiche, fattorie didattiche e 
fattorie sociali, nonché le au-
torizzazioni relative all’estirpa-
zione e reimpianto di superfici 
vitate.

• Riduzione dei costi e tempi 
burocratici: Il nuovo processo 
non comporta oneri aggiuntivi 
a carico del bilancio regionale 
e mira a eliminare ostacoli bu-
rocratici che fino a oggi hanno 
rallentato il settore agricolo.
L’Assessore Roberto Morroni 
ha sottolineato l'importanza 
di questa misura dichiarando: 
"Con questo intervento, con-
fermiamo il nostro impegno a 
favore degli agricoltori umbri, 
offrendo loro strumenti più 
snelli e funzionali per far fron-
te alle sfide burocratiche. È un 
segnale concreto di vicinanza 
al comparto agricolo, con l’o-
biettivo di favorirne la compe-
titività e lo sviluppo."
La delibera è stata accolta con 
ampio favore e rappresenta un 
tassello fondamentale per il ri-
lancio e il rafforzamento del 
settore agricolo in Umbria. La 
Regione si impegna ora a moni-
torare l'attuazione delle misure e 
a garantire un dialogo costante 
con i CAA per perfezionare il 
processo di semplificazione.
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Luna ha 2 anni e aveva 
solo 20 giorni quando fu 
abbandonata. Purtroppo il 
tempo passa anche per i cuccioli 
e le possibilità di adozione 
diminuiscono sempre di più. 
È una cagnolina affettuosa 
e gioiosa, sempre in prima 
fila per uscire al guinzaglio. 
Inizialmente timorosa verso le 
persone che non conosce, si 
lascia andare in pochi minuti 
appena capisce che si può 
fidare. Sale in macchina felice, 
è completamente a suo agio 
con gli altri cani.
Deve solo fare ancora un 
po' più di esperienza in 
ambiente urbano per essere 
assolutamente perfetta.
Faustino ha 3 anni, con 

la vivacità di un cucciolo di 
3 mesi. Un instancabile e 
curioso cagnolino che ama 
tutto e tutti. Esterna il suo 
bisogno di attenzioni saltando 
letteralmente in braccio. 
Dinamico e intraprendente, 
è felice nelle passeggiate in 
campagna, seduti al bar, in 
macchina, in tutto quello che 
ha a che fare con le attività 
di gruppo. È di taglia medio 
piccola, pesa infatti circa 11 
kg, e sarebbe l'ideale per chi 
cammina molto e viaggia 
spesso, un compagno ideale 
per tutte le occasioni.
Formichello, così è stato 
chiamato questo stupendo 
segugio francese, ritrovato nei 
pressi del Centro Faunistico 

della Formichella, ha 9 anni e 
da 8 è rinchiuso in canile.
Il suo carattere spicca sugli 
altri per l'atteggiamento 
perennemente gioioso, 
fiducioso, diremmo quasi 
ottimistico. 
Molto intelligente, apprende e 
fa subito tesoro di ogni singola 
nuova esperienza. Procede 

veloce nei progressi e ha un 
potenziale decisamente raro 
per un cane abbandonato e 
vissuto in un canile tutta la vita.
Auspichiamo che negli ultimi 
anni di vita possa conoscere 
l'amore di una famiglia, il calore 
di una casa e la possibilità di 
vivere quelle esperienze di cui è 
stato ingiustamente privato.

Associazione di volontariato “Gli Amici di Charlie”.

Room, Zoom e Silvestro in Attesa di una Famiglia.
ASD APS il Volo - San Lorenzo Nuovo (VT).

L’importanza della collaborazione tra Il Volo e il territorio.

Oggi è Halloween e i fratellini lasciano i loro amici 
mascherati che giocano al Parco dell‛Elefante per...

correre nel MagiRegno dove trovano Zampacorta 
spaventato: il Mostro Zannuto terrorizza tutti!

È un birbante che ha rubato uova, farina e zucchero. 
Vuole fare una torta, ma gli manca un ingrediente...

il latte! Lampadino e Caramella si vestono da strega 
e vampiro e corrono alla fattoria di Erminia Bovina.

Vedendoli il mostro si spaventa e cade... sono Tordo 
e Tondo, che volevano fare una sorpresa al Duca.

AMICI CHE DITE... DOLCETTO O SCHERZETTO?
Nel giorno più pauroso dell‛anno un terrificante mostro

sta spaventando tutti gli abitanti del MagiRegno!
Riusciranno Lampadino e Caramella ad essere più spaventosi di lui?

P.S. TANTI AUGURI DUCA PUZZOLOSO!!!

I fratellini decidono di aiutarli con la torta, ma 
col dolcetto arriva anche... un piccolo scherzetto!

NON PERDETE LA PROSSIMA USCITA PER VIVERE ALTRE FANTASTICHE AVVENTURE DI LAMPADINO E CARAMELLA!

uN dolce da paura

COMPRENSORIO
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Commissario straordinario per il Lago Commissario straordinario per il Lago 
Trasimeno.Trasimeno.

'È con grande soddisfazione 
che accolgo la nomina, così 
come avevo chiesto nelle scor-
se settimane, di un Commissa-
rio straordinario per gestire la 
crisi idrica del Trasimeno”. È 
quanto ha affermato la Presi-
dente della Regione, Donatella 
Tesei, al termine della Cabina 
di Regia sollecitata dalla stessa 
Presidente, pre-
sieduta dal vice-
premier Matteo 
Salvini e alla pre-
senza dei rappre-
sentanti dei Mini-
steri competenti. 
Dopo l’illustrazio-
ne da parte della 
Presidente Tesei 
delle varie pro-
blematiche che 
affliggono il lago 
Trasimeno, così 
come già fatto 
in precedenza in 
una lettera inviata 

ai Ministri competenti e duran-
te un recente incontro al Mini-
stero della Protezione Civile, il 
Ministro Salvini ha incaricato 
ufficialmente Nicola Dell’Ac-
qua, già Commissario stra-
ordinario nazionale per la 
siccità, di gestire l’emer-
genza del bacino lacu-
stre umbro. Il Commissario ha 

dato la disponibilità 
di recarsi a breve sul 
luogo per un primo 
sopralluogo al fine 
di individuare sia le 
azioni immediate, 
che rispondano alle 
gravi criticità che sta 
vivendo il lago, sia 
un percorso più am-
pio, verosimilmente 
individuabile con 
l’utilizzo del bacino 
di Montedoglio, che 
possa prevenire in 
futuro le stesse cri-
ticità. 

L'artista in copertina è 
Rachele Venturelli.

"Titolo dell'opera: cVore
Ecco! Lo vedi? Guardalo!

E' Vivo, è Bello e Batte! E' VIVO.

Sono Rachele Venturelli, ho 32 
anni e disegno da che ho memoria... 

Nella vita faccio tutt'altro, cosa che mi 
fa apprezzare ancora di più la bellezza 

dell'abbandonarsi all'ispirazione. Seguire l'istinto della mente 
che, come inspiegabilmente, comunica con la mano che si trova 
ad impugnare una matita, e si lascia proiettare sul foglio/tela o 
qualsiasi altro supporto. L'Arte è connessione, magia pura."

COPERTINA
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L'AZIENDA SIDI SRL SOSTIENE L'INFORMAZIONE ORVIETANA

il Vicino cerca “artisti”!!!il Vicino cerca “artisti”!!!
Dipingi, ami la fotografia, disegni, ti diverti con matite e carboncini,...  

ANCHE TU IN COPERTINA!
il tema lo dicidi tu! manda ciò che più ti piace a info@ilvicino.it

#ilvicinocercaartista

• 5X1000 (C.F. 90016720550)
• Iban : IT90 Q070 7588 4300 0000 0507 354
• 1€/mese con Teaming
• Tesseramento 10€/anno

adozioni.charlie@gmail.com
     Gli Amici di Charlie Orvieto 
Info: 339 8126408 Patrizia

329 5337515 Francesca

Da quando la nostra re-
altà è nata ci siamo fin da 
subito resi conto che un 
requisito fondamentale 
per riuscire a continuare 
con il nostro operato era 
un buon rapporto e una 
stretta collaborazione 
con il nostro territorio. 
Siamo da sempre aperti 
e disposti a creare lega-
mi con altre associazioni e con 
i comuni per scambi e aiuti re-
ciproci perché chi si prende 
cura di individui con difficoltà 
ha bisogno dell’appoggio e 
del sostegno di tutti. Un even-
to che ci ha piacevolmente 
sorpresi proprio nel nostro 
comune (San Lorenzo Nuovo) 
è stata l’attenzione e la cura 

che ci ha riservato la Pro Loco 
che si è da poco insediata. I 
nostri ragazzi si sono sentiti 
estremamente accolti nel pa-
ese e sono stati felici che altri 
ragazzi, più o meno della loro 
età, li pensassero e avesse-
ro sempre un 
pensiero cari-
no per loro. Ci 

hanno regalato tantissi-
mi dei prodotti che han-
no utilizzato per la “Sa-
gra degli gnocchi” e per 
altre belle iniziative che 
in questo periodo han-
no organizzato: affettati 
e salumi, tanti gnocchi, 
bomboloni alla crema. 
Ogni volta sono venuti 
di persona nella nostra 

struttura e hanno fatto 
visita ai nostri ragazzi. 
Sembra banale ma per 
noi sapere che qualcu-
no ci pensa e apprezza 
ciò che facciamo è uno 

dei motivi che ci spinge a con-
tinuare su questa strada spes-
so in salita.

Marta Spigaglia

Luna Faustino Formichello
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Quest’anno, in occasione del-
la settima edizione di Orvieto 
Cinema Fest, il festival inter-
nazionale di cortometraggi 
che si è svolto ad Orvieto dal 
22 al 29 settembre, i ragazzi 
e le ragazze dell’indirizzo mul-
timediale del Liceo Artistico 
sono stati coinvolti in prima 
persona. Il loro coinvolgimen-
to quest’anno è iniziato con la 
visita guidata alla mostra The 
Ice Builders, una mostra video-
fotografica a cura di Andrea 
Zatta, Fabio Saitto, Francesco 
Clerici e Tommaso Barbaro.
Attraverso il progetto Ice stu-
pa Zanskar, la mostra intro-
duce alla lotta delle comuni-
tà del Ladakh, nella regione 
dell’Himalaya, contro la crisi 
climatica, che ha alterato dra-
sticamente il loro ecosistema. 
Le immagini catturano la co-
struzione di ghiacciai artificia-
li, una risposta innovativa alla 
scarsità d’acqua che minaccia 
la sopravvivenza di queste 
comunità. Un potente prome-
moria dell’urgente necessità di 
adattamento e trasformazione 
in un mondo che cambia ra-
pidamente, dove l’umanità è 
allo stesso tempo vittima e col-
pevole. I ragazzi e le ragazze 
sono stati ac-
colti dal regi-
sta Francesco 
Clerici con il 
quale hanno 
dialogato an-
che sul con-
cetto di do-
cumentario e 
di documen-
tazione del 
reale, stesso 
a r g o m e n t o 
approfondito 
a scuola nel 
workshop te-
nuto dal re-
gista e docu-
mentarista Giulio Tonincelli.
Ma Orvieto Cinema Fest, sa-
bato mattina, è stata anche la 
cornice di proiezione del lavo-
ro svolto nell’anno scolastico 
2023/2024 dalla Ex Classe 
5A dell’Indirizzo Audiovisivo e 
Multimediale in collaborazio-

ne con la Casa di Reclusione 
di Orvieto. Infatti, durante lo 
scorso anno, i ragazzi e le ra-
gazze della classe, insieme al 
Prof. Fabrizio Boggi e alla Prof.
ssa Valentina Dalmonte, han-
no portato avanti un percorso 
di PCTO dal titolo “INTER-
AZIONI”. Un aspetto che spes-
so viene trascurato quando si 
parla di detenzione è quello 
della perdita del contatto con 
la propria sfera individuale, 
il proprio corpo e la propria 
fisicità. In carcere non esisto-
no specchi e la vita collettiva 
scandisce gli orari della gior-
nata. I laboratori che sono stati 
proposti sono andati ad inda-
gare il rapporto con lo spazio 
e le persone circostanti, così 
come l’immagine di sé attra-
verso la camera, che i detenuti 

e gli studenti 
par tecipanti 
hanno deciso 
di darsi. I la-
boratori sono 
stati gestiti 
dal regista 
e performer 
Davide Si-
moncini ed 
hanno porta-
to dalla crea-
zione di due 
prodotti mul-
timediali: un 
foto racconto 
e un corto do-
cumentar io, 

di cui firma la regia lo studen-
te Umberto Leonardo Marzuo-
li, che in 20 minuti, racconta 
la profondità dell’esperienza 
svolta insieme. 
Ma il ruolo principale dei ra-
gazzi e delle ragazze all’inter-
no del festival è stato quello 

di svolgere il ruolo di Giuria 
Giovani. Infatti, parallela-
mente alle proiezioni serali, 
gli studenti e le studentesse 
dell’indirizzo multimediale a 
scuola, insieme alla professo-
ressa Dalmonte, hanno potuto 

vedere i corti in concorso, ana-
lizzarli e votare il loro preferito 
che è risultato essere “Palestine 
Islands” di Nour Ben Salem e 
Julien Menanteau. Sabato sera 
i ragazzi e le ragazze della 
classe 3A, 4A e 5A hanno po-
tuto raccontare quindi la loro 
esperienza sul palco, in un Te-
atro Mancinelli gremito di pub-
blico. Questa la motivazione 
che Vittoria Micillo, studentes-
sa della 5A, ha letto sul palco: 
“Come giuria 
giovani ab-
biamo scelto 
di premiare il 
cortometrag-
gio “Palestine 
Island” per 
la capacità 
di raccontare 
con originali-
tà, delicatezza 

ma anche profondità una sto-
ria di speranza in un contesto 
di conflitto. La fotografia e la 
regia ci immergono nella sto-
ria, nei sentimenti dei perso-
naggi, nei loro legami e anche 
nel contesto in cui vivono cre-

ando un forte impatto emotivo. 
Inoltre lo abbiamo scelto per 
l'attualità del tema che affron-
ta, del dolore causato dalla 
guerra ma anche dell'impossi-
bilità fisica e simbolica di su-
perare i confini imposti. Con-
fini che la protagonista con la 
sua immaginazione supera, 
ricordandoci che, dove i muri 
dividono, l'arte può creare una 
via per sognare e costruire un 
futuro diverso.”

Liceo Artistico Livio Orazio Valentini - IISACP Orvieto.

I ragazzi e le ragazze dell’indirizzo multimediale del Liceo Artistico
protagonisti alla settima edizione di Orvieto Cinema Fest.

REALIZZARE E RINNOVARE 


